

# Salud llama a vacunarse ante proximidad de Fiesta de La Tirana

Aunque las atenciones por enfermedades respiratorias han disminuido 20% respecto año anterior, piden no bajar la guardia.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Aunque la autoridad sanitaria confirmó a la fecha una alentadora disminución del 20% en las consultas por enfermedades respiratorias en la Región de Tarapacá en comparación con el mismo periodo del año pasado, la Secretaría Regional de Salud y los médicos de servicio llaman a no bajar la guardia y mantener las medidas de prevención ante la cercanía de la masiva Fiesta de La Tirana.

Según datos de la Secretaría Regional Ministerial (seremi) de Salud, hasta la semana 22 de este año se registraron 43.486 consultas por virus respiratorios, como la influenza, Sars CoV-2 y rinovirus. Esta cifra presenta una baja significativa del 20% frente a las 51.040 consultas que se contabilizaron en el mismo periodo del 2024.

El seremi de Salud, David Valle, manifestó que esta disminución en las consultas respiratorias es una buena noticia para la región y los tiene contentos, ya que significa menos circulación de virus y menos presión sobre la red asistencial.

Sin embargo, Valle recaló que aunque las ci-

fras son alentadoras, no es conveniente relajarse. "El frío sigue presente y es clave seguir cuidándonos, abrigarse bien, evitar cambios bruscos de temperatura y, sobre todo, vacunarse. La vacunación contra la influenza y el Covid-19 sigue siendo la herramienta más efectiva para prevenir complicaciones graves y hospitalizaciones", aseguró.

Ante la próxima Fiesta de La Tirana, un evento de carácter masivo en la región y que implica aglomeraciones y exposición al frío, advirtió que "estar vacunado no solo te protege a ti, sino que también cuida a tu familia y a todos los tarapaqueños que visiten el poblado".

Al márgen de las cifras oficiales de Salud, los médicos de servicio manifiestan que han percibido un aumento de las consultas por pacientes virus respiratorios.

El médico radiólogo Sergio Calcagno, presidente del Colegio Médico de Iquique, expuso que "es evidente que han aumentado las consultas por varias condiciones, entre ellas las climáticas, y que dan cuenta que el virus está circulando mucho más rápido y en el hospital se han tomado todas las medidas, inclusive se ha contratado más



DIEGO MARTIN / AGENCIAUNO

LA AUTORIDAD Y LOS MÉDICOS RECOMIENDAN VACUNARSE ANTES DE CONCURRIR A LA TIRANA.

**43 mil 20%**

consultas por virus respiratorios se registraron hasta la semana 22 de este año.

gente en este periodo para poder cumplir de alguna u otra forma las necesidades de la ciudadanía".

Por su parte, el urgen-  
 ciólogo Víctor Letelier,

de disminución en las consultas respiratorias destacó la Seremi de Salud.

jefe técnico de la Unidad de Urgencias del Hospital Regional de Iquique, expresó que en estas últimas semanas se ha mantenido el número de consultas por virus res-

piratorios en pacientes pediátricos y adultos. "Al margen de que hemos registrado un aumento de pacientes politraumatizados, por accidentes de tránsito, se ha mantenido la tendencia por el momento con las enfermedades de virus respiratorios. Adultos con enfermedades de base y no vacunados, muchos crónicos con enfermedad pulmonar obstructiva crónica, diabéticos, obesos mórbidos, fuma-



El frío sigue presente y es clave seguir cuidándonos, abrigarse bien, evitar cambios bruscos de temperatura y, sobre todo, vacunarse".

David Valle,  
 seremi de Salud de Tarapacá

dores. Mientras que en los casos pediátricos se han mantenido, pero hemos visto muchos no vacunados y preocupa, por eso el llamado es a que los pacientes y padres acudan y lleven a sus hijos a vacunarse y cuando presenten los síntomas como rinorrea, un poco de tos, fiebre por un par de horas, asistan al consultorio y ante la persistencia de estos síntomas recurrir al hospital".

Letelier recaló que "el llamado es a vacunarse siempre, sobre todo antes de la Fiesta de La Tirana, que es una celebración donde hay mucha concurrencia de personas y momento en el que después se viene un peak de alza de consultas de nuevo".